
  
 

Niederschrift 
 
über die 6. Sitzung des Schulausschusses am Dienstag, den 15.02.2022, um 17:04 Uhr im 
Saal des Bürgerhauses, Schloßmacherstr. 4-5. 
 
Anwesend: 
 
Vorsitzende(r) 
 Dejan Vujinovic  
 
Ausschussmitglieder 
 Saskia Burgmann  
 Sabine Danowski  
 Renate Greif  
 Mario Hans  
 Bernd-Eric Hoffmann  
 Reiner Holl  
 Annegret Scholl  
 Marie-Christine Schröder  
 Annette Verhees  
 
Mitglieder des Seniorenbeirates 
 Roswitha Winterhagen  
 
Beratende Mitglieder 
 Eberhard Wolff  
 
Vertreter 
 Sigrid Augst-Hedderich Vertretung für Rosemarie Kötter 
 Tobias Jeschke Vertretung für Sebastian Dickoph 
 Florian Langfeld Vertretung für Harald Weiss 
 Björn Opterweidt Vertretung für Leon Stank 
 
Bürgermeister 
 Johannes Mans  
 
von der Verwaltung 
 Britta Knorz Vertretung für Jürgen Funke 
 Wolfgang Scholl  
 
Schriftführerin 
 Lisa Vesper Vertretung für Britta Knorz 
 
es fehlt: 
 
Ausschussmitglieder 
 Sebastian Dickoph  
 Petra Ebbinghaus  
 Rosemarie Kötter  
 Leon Stank  
 Harald Weiss  
 
Beratende Mitglieder 
 Christian Schoppe  
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Tagesordnung: 
 
(Öffentlicher Teil) 
 
 1.  Bildung der Grundschuleingangsklassen zum Schuljahr 

2022/23 
BV/0242/2022 

   
 2.  Theodor-Heuss-Gymnasium als eines der 

Bündelungsgymnasien des Oberbergischen Kreises 
IV/0118/2022 

   
 3.  Planung des Neubaus der KGS Lindenbaum IV/0117/2022 
   
 4.  Mitteilungen und Fragen  
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Der Vorsitzende eröffnet um 17:04 Uhr die Schulausschusssitzung, begrüßt alle 
Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung fest. 
Des Weiteren stellt er fest, dass bei keinem der Ausschussmitglieder Befangenheit zu den 
einzelnen Tagesordnungspunkten besteht.  
 
(Öffentlicher Teil) 
 
 1. Bildung der Grundschuleingangsklassen zum Schuljahr 

2022/23 
BV/0242/2022 

 
Frau Knorz stellt die Beschlussvorlage zur Bildung der Grundschuleingangsklassen zum 
Schuljahr 2022/23, vor. 
Sie erwähnt, dass sich zwischenzeitlich die Anmeldezahlen an den einzelnen 
Grundschulstandorten nochmal anders verteilt haben. 
 
GGS Stadt: 89 Anmeldungen (alt: 91) 
Standort Bergerhof: 55 Anmeldungen 
KGS Lindenbaum: 32 Anmeldungen 
Standort Wupper: 41 Anmeldungen (alt: 40) 
 
Frau Knorz weist darauf hin, dass eine Schülerzahlbegrenzung von 25 Kindern pro Klasse 
mit einigen Ablehnungen an den Standorten GGS Stadt und GS Bergerhof verbunden sein 
wird. 
Die Gespräche werden im Anschluss an die Sitzung in der nächsten Woche geführt. 
 
 
Beschluss: 
Der Schulausschuss legt fest, dass zum Schuljahr 2022/23 neun Eingangsklassen wie folgt 
gebildet werden: 
 

Schulstandorte zu bildende Eingangsklassen 
2022/23 

GGS Stadt 3 

KGS Lindenbaum 2 

GS-verbund Bergerh./Wupper – Standort 
Bergerhof 

2 

GS-verbund Bergerh./Wupper – Standort Wupper 2 

 
und beschließt gem. § 46 Abs. 3 Schulgesetz für das Land Nordrhein-Westfalen eine 
Schülerzahlbegrenzung von 25 Schüler/innen je Eingangsklasse vorzunehmen. 
 
 
  
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig     

beschlossen 
 

   
   

 
 
 
 



4 
Niederschrift über die 6. Sitzung des Schulausschusses am 15.02.2022 

 
 
 2. Theodor-Heuss-Gymnasium als eines der 

Bündelungsgymnasien des Oberbergischen Kreises 
IV/0118/2022 

 
Der Tagesordnungspunkt 2 wird von Frau Knorz erläutert.  
Sie teilt mit, dass insgesamt fünf Gymnasien im Oberbergischen Kreis einen entsprechenden 
Antrag an die Bezirksregierung weitergeleitet haben und das Theodor-Heuss-Gymnasium als 
eines von drei ausgewählten Gymnasien als Bündelungsgymnasium an das Ministerium für 
Schule und Bildung gemeldet wurde. 
Betont wurde hier nochmal, dass der Wunsch so viele Schüler*innen wie möglich in 
Radevormwald zu halten dadurch erfüllt wurde. 
Folglich kommt es durch den Zuwachs von Schüler*innen aus den umliegenden Städten, die 
ein solches Bündelungsgymnasium besuchen müssen, zu einer Standortstärkung am 
Theodor-Heuss-Gymnasium und womöglich zu einer positiven Zukunftsaussicht für das 
Berufsleben hier in Radevormwald.  
 
 
 
 3. Planung des Neubaus der KGS Lindenbaum IV/0117/2022 

 
Der Vorsitzende teilt mit, dass der Tagesordnungspunkt zur Planung des Neubaus der KGS 
Lindenbaum dauerhaft in jeder Sitzung aufgenommen wird, um den Ausschuss über den 
aktuellen Sachstand zu informieren. 
 
Der Bürgermeister teilt mit, dass die Leistungsbeschreibung in Arbeit ist und die Stadt sich 
im Vergabeverfahren befindet. 
 
 
 
 4. Mitteilungen und Fragen  

 
Frau Knorz beantwortet die in der letzten Sitzung gestellte Anfrage der AL-Fraktion bezüglich 
der Inklusionsschülerzahlen in Radevormwald. 
Insgesamt besuchen 73 Inklusionsschüler*innen eine Grundschule oder weiterführende 
Schule in Radevormwald, die als Schulen des Gemeinsamen Lernens deklariert wurden. 
Die Zahlen teilen sich wie folgt auf die einzelnen Schulstandorte auf: 
 
GGS Stadt: 13 Schüler*innen 
 
KGS Lindenbaum: 12 Schüler*innen 
 
GVB Bergerhof-Wupper: 15 Schüler*innen 
 
Sekundarschule: 43 Schüler*innen 
 
Dem Schulamt des Oberbergischen Kreises sind die Zahlen und der dementsprechende 
Bedarf an Fachkräften bekannt. 
Eine Ausstattung mit Sonderpädagogen, Sozialpädagogen und sonstigen Fachkräften wird 
gewährleistet. 
Stellen die nicht besetzt sind, finden ihre Begründungdarin, dass nur wenige Fachkräfte auf 
den Arbeitsmarkt zur Verfügung stehen. 
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Herr Vujinovic teilt dem Ausschuss als weitere Information mit, dass am 8. März 2022 eine 
Arbeitskreissitzung im Bürgerhaus zur Namensfindung für die Sekundarschule 
Radevormwald stattfindet. 
 
 
 
 
Dejan Vujinovic     Lisa Vesper 
Vorsitzender    Schriftführer 
 
gesehen: Bürgermeister/Erster Beigeordneter 
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